

La Médaille d'honneur de la Ville de Tomblaine est décernée très rarement. De mémoire, Job Durupt, alors Maire l'avait décernée à Eugène Henry, doyen du Conseil Municipal, qui était élu depuis...1947 ! Un vieux monsieur, toujours très bien habillé, très classe, l'œil vif, pertinent, attachant par son humour et sa gentillesse, il était le sage du Conseil.

Devenu Maire, je n'avais décerné qu'une seule fois cette Médaille d'honneur, c'était à Anne-Sophie Mathis en décembre 2006. Elle venait de devenir championne du monde de boxe ! Anne-Sophie avait grandi à Tomblaine, elle travaillait pour la Commune et par la suite elle fut quadruple championne du monde et boxeuse française la plus titrée de tous les temps !



Samedi matin, les élus du Conseil Municipal, les responsables des associations, le Conseil citoyen, les enfants du Conseil Municipal d'enfants et beaucoup de Tomblainois s'étaient retrouvés à l'Hôtel de Ville pour un moment solennel, la remise de la Médaille d'Honneur de la Ville de Tomblaine à Barbara Guillaume et Philippe Noël, en présence de Mathieu Klein, Président du Conseil Départemental de Meurthe et Moselle.

Philippe Noël, habite Ludres, il est chargé d'exploitation à la RIMMA. Barbara Guillaume habite Tomblaine, elle exerce le beau métier d'Assistante Familiale, c'est à dire qu'elle élève des enfants que le Conseil Départemental lui confie dans le cadre de la Protection de l'Enfance. Ce qui explique que Mathieu Klein, qui est donc son patron, avait accepté avec plaisir de participer à cette cérémonie.



Le 27 juin 2018, Barbara et Philippe avaient décidé d'aller faire une promenade en vélo. Arrivés à Maxéville au niveau du petit pont qui enjambe le canal, ils aperçoivent une jeune fille qui semblait désespérée et qui se tenait sur les tuyaux qui longent le pont à l'extérieur du parapet. Une dame âgée essayait de parler avec la jeune fille qui, manifestement menaçait de se suicider.

Immédiatement, ils laissèrent leurs vélos, Barbara Guillaume s'approchant pour tenter de parler, Philippe Noël essayait d'arrêter une voiture pour aller chercher les secours, car ils n'avaient pas de téléphone sur eux. Aucune voiture ne s'arrêtant (!) Philippe Noël est parti en vélo vers les services techniques de la Ville de Maxéville pour appeler la police et les pompiers...

Pendant ce temps-là, Barbara Guillaume s'étaient assise à côté de la jeune fille et tentait de discuter avec elle, forte du bon sens et de l'humanité qui la guident quotidiennement dans son métier d'assistante familiale.

Malheureusement, au bout de quelques minutes, la jeune fille s'est jetée à l'eau, décidée à mettre fin à ses jours. Barbara Guillaume n'hésita pas, elle se jeta également dans le canal pour tenter de sauver la jeune fille. Barbara est sportive et comme la jeune fille se débattait pendant

qu'elle essayait de la maintenir hors de l'eau, elle dut l'empoigner assez fermement...et elle parvint au bout de plusieurs minutes à la ramener sur la berge. Les deux personnes étaient proches de l'hypothermie quand les secours sont arrivés et les pompiers ont fait remarquer que sauter dans le canal est très dangereux étant donné la ferraille que l'on peut souvent trouver au fond de l'eau...



Barbara avait sauvé cette jeune fille désespérée, elle ne l'a jamais revue. Elle a continué sa vie

d'assistante familiale, sans s'en vanter... La Ville de Tomblaine a voulu lui rendre hommage. Ce qui s'est passé là est exceptionnel, c'est un acte de courage et de solidarité remarquable, noble et généreux. C'est un acte citoyen qu'il faut mettre en valeur, c'est une belle histoire à raconter aux enfants, c'est pourquoi, nous avons invités les enfants du Conseil Municipal d'enfants, Esteban, le fils de Barbara, Lana, Jason et Heveunn qu'elle accueille. La Ville de Tomblaine est fière de Barbara Guillaume et Philippe Noël qui n'ont pas réfléchi un instant pour s'arrêter dans leur tranquille promenade et porter secours à une jeune fille qu'ils ne connaissaient pas et qu'ils ne reverront plus par la suite.

Nous écrirons aux directeurs des écoles élémentaires pour que les enseignants puissent, s'ils le souhaitent raconter cette histoire vraie à leurs élèves.

Barbara et Philippe restent humbles, ils disent que "c'est normal"... Mais parfois, il arrive que la normalité soit exceptionnelle.



Mathieu Klein a félicité Barbara et Philippe, il a rappelé que de nombreux emplois d'assistants familiaux sont disponibles en Meurthe et Moselle et il a remis, au nom de monsieur le Préfet de Meurthe et Moselle un diplôme pour acte de bravoure, la médaille lui sera remise par monsieur le Préfet lors d'une cérémonie en Préfecture.